

Los jueves, montaña

MARTÍN MONTAÑÉS PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN NAVARRA DE DEPORTES DE MONTAÑA Y ESCALADA

“Esto es tirar a la basura 8 años de trabajo y más de medio millón de inversión pública”

“En otras provincias los senderos son una apuesta turística pero, aquí, parece que vamos a contracorriente”, afirma

El Gobierno foral ve que la descatalogación de los GR “merece la pena ser estudiada desde distintos departamentos”

J.J. IMBULUZQUETA Pamplona

“No lo entendemos. Sinceramente. No le vemos una explicación lógica. Cuando en otras provincias y otros países europeos, como en Francia o Alemania, los senderos son una apuesta turística y el senderismo es considerado y valorado como una actividad cardiosaludable, aquí vamos a contracorriente”.

Martín Montañés, presidente de la Federación Navarra de Deportes de Montaña y Escalada, reflexionaba de esta forma al tratar de explicar el porqué de la decisión esta semana de descatalogar y deshomologar los cerca de 800 kilómetros de senderos de Gran recorrido (GR) y enlaces (GRT) que surcan Navarra.

“Nosotros somos solidarios y los primeros que entendemos que hay otras muchas necesidades pero si en otros sitios -que no creo que estén mucho mejor- se fomentan este tipo de inversiones por el impacto turístico que tiene, ¿por qué aquí no?”, se preguntaba. “Es tirar a la basura 8 años de trabajo en el que han tomado parte más de 700 voluntarios y más de medio millón de euros de inversión pública”, apuntaba. De hecho, en 2013, se cifró en 536.000



Un panel informativo, descatalogado en 2009, antes de la creación de la red actual. Ahora, vuelve a repetirse la deshomologación de los GRs. DN

euros la inversión para poner en marcha la red de senderos.

“Llevamos ya tres años sin recibir un solo euro para este tema y, gracias al grupo de voluntarios que formó la federación, hasta este año se han ido manteniendo y adecuando los senderos. Teníamos una red por las que nos feliciaban otras federaciones. Pero ya no se puede seguir así”, explicaba el mandatario deportivo, secundado por Josu Tximeno, vocal del comité de senderos de la federación.

82 paneles y unos 160 postes

“Nosotros lo que queremos es seguir teniendo los senderos en buen estado porque sabemos de gente que lo necesita”, apuntaba Tximeno, consciente de que esta descatalogación “supone el tirar por la borda muchas horas, mucho trabajo y mucha ilusión de un

montón de gente. Es una pena que lo que es alabado en otras provincias, aquí ni se valore”.

Más allá de que esta descatalogación haga que los senderos GR navarros desaparezcan de todos los mapas, topoguías y webs federativas (la Federación Española va a estrenar una aplicación con información de GRs de todo el país en la que, por ahora, no aparece Navarra), Montañés advierte del peligro que puede conllevar para los senderistas. “Los 82 paneles informativos se van a retirar, los más de 160 postes direccionales y de señalización vertical se irán deteriorando y las marcas roja y blanca se irán borrando. Y todo eso hará que la orientación pueda ser más complicada”, afirmó.

Después de hacerse pública la decisión tomada por unanimidad en la Federación Navarra -y tras

Las cifras

12

SENDEROS y unos 800 kilómetros se ven afectados por la deshomologación. Cuatro de ellos son GR (11, 12, 20 y 220), 7 son enlaces transpirenaicos y el trekking del Bidasoa.

700

VOLUNTARIOS han trabajado en la red de senderos GR. Actualmente, el grupo era de 180.

25.000

EUROS aproximadamente es el coste anual del mantenimiento que valora la federación navarra.

“ En frases

Martín Montañés

PTE. FED. NAVARRA MONTAÑA Y ESCALADA

“Estamos abiertos a una propuesta del Gobierno pero, si no es concreta y seria, el proceso no parará”



J. L. Sánchez Muniáin

PORTAVOZ DEL GOBIERNO DE NAVARRA

“La señalización de los senderos es muy útil y correcta... habrá que estudiar cómo se puede solventar esta situación”



ser comunicada al grupo de voluntarios y, vía registro, al Instituto Navarro de Deportes, el Gobierno de Navarra mostró ayer su intención de buscar una solución a este tema, que afecta a varios departamentos. Así lo explicó, en una comparecencia ante los medios, Juan Luis Sánchez de Muniáin, portavoz del Ejecutivo y consejero de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales. Cuestionado sobre si hay posibilidades de aportar los entre 25.000 y 30.000 euros anuales que pide la federación aseguró que éste es un tema que “merece la pena ser estudiado desde distintos departamentos. La señalización de los senderos de montaña de Navarra es muy útil y correcta, y ayuda a poner en valor uno de los atractivos turísticos de la Comunidad. Por lo tanto, habrá

que estudiar en el conjunto de los departamentos cómo se puede solventar esta cuestión”.

Sin embargo, desde la federación estas palabras se toman con prudencia. “Nadie del gobierno ha contactado con nosotros desde que se decidió la descatalogación. Por eso, tampoco nos damos por aludidos por esas declaraciones públicas. Nosotros estamos abiertos a escuchar propuestas del Gobierno para revertir esta situación. Claro que sí. Creemos que será bueno para todos y que la inversión que pedimos en un convenio plurianual es irrisorio para el que coste que supondría este mismo trabajo si, por ejemplo, se encarga a una empresa. Pero, si la propuesta no es concreta y seria, el proceso de descatalogación y deshomologación ya no parará”.